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CENTRO STUDI LIONISTICI e SOCIALI 
Comitato Scientifico 

Verbale incontro del 3 aprile 2023 

In questo giorno 3 del mese di aprile dell’anno 2023 alle ore 19,30 ha inizio il quinto 
incontro del Comitato Scientifico del Centro Studi Lionistici e Sociali convocato dal 
Governatore in videoconferenza per trattare gli argomenti di cui al seguente Ordine 
del giorno: 

1. Comunicazioni del Governatore,  
2. Esame delle modifiche normativa Statuto e Regolamento in votazione al 

Congresso di Chiusura (in allegato le modifiche a Statuto e Regolamento,  
3. Service Comune Biennale,  
4. Pubblicazione Centro Studi 2022/2023, 
5. Serata MJF dell'8 giugno, 
6. Attività del Centro Studi Multidistrettuale, 
7. Varie ed eventuali. 

  DG Maresca DRIGO, Presidente del Centro Studi, 
 PDG Mario MARSULLO, Segretario,  
 Giacomo MASUCCI, Ufficio Segreteria,  
 VDG1 Giorgio BRIGATO,  
Presenti: VDG2 Enrico BARBATO, 
 Lucia RIGHETTI (1^ Circoscrizione), 
 Manola FAGGIOTTO (2^ Circoscrizione), 
 Doriano MAGOSSO (3^ Circoscrizione),  
 Franco FRIGO (4^ Circoscrizione), 
 Monica PAVAN (5^ Circoscrizione), 
ed inoltre  Loris FASOLATO, Accademia del Lionismo. 
 
Assenti:  IPDG Giovanni NARDELLI, 
 Ilaria RADINI, Ufficio Segreteria. 
  

1. Comunicazioni del Governatore 
Il Governatore, Presidente del Centro Studi, Maresca Drigo, dopo un breve indirizzo 
di saluto ed un ringraziamento ai presenti, comunica che si sta provvedendo a prepa-
rare l’ormai prossimo Congresso Distrettuale di Chiusura; per dare maggior spazio a 
segnalazioni e suggerimenti in questa serata che rappresenta una sorta di resoconto, 
preferisce passare immediatamente ai lavori e cede la parola al Segretario del Centro 
Studi. 
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2. Esame delle modifiche normative Statuto e Regolamento in votazione al 
Congresso di Chiusura 

Il Segretario ricorda che al Congresso Nazionale di Ferrara dello scorso maggio è sta-
to votato lo Statuto ed il Regolamento tipo per il Centro Studi. In conformità a quanto 
stanno facendo tutti i Distretti per adeguare i propri Statuti e Regolamenti a quello ti-
po, anche questo Distretto sta recependo tali norme “tipo”. Passa, quindi, ad esamina-
re con molta rapidità, in quanto in questa sede non sono modificabili, il prospetto del-
le modifiche, già inviato dalla Segreteria ad ogni componente del Centro Studi.  
È stata operata una scelta di fondo, vale a dire non creare un Regolamento a parte per 
il Centro Studi ma di recepire la normativa votata al Congresso Nazionale di Ferrara 
all’interno di quelle che erano le norme dello Statuto e del Regolamento Distrettuale. 
La seconda direttiva che è stata data consiste nel mantenere la peculiarità tipica del 
nostro Distretto, vale a dire di avere un Centro Studi formato dal Comitato Scientifi-
co, che da ora innanzi si chiamerà Consiglio, e dal Comitato di Cooperazione. È stata 
scelta questa peculiarità proprio per attenuare l’impatto delle norme del Congresso di 
Ferrara sulla vita del Distretto.  
In pratica il Centro Studi viene normato soprattutto dagli articoli 32, 33 e 34 e, in pic-
cola parte 35 dello Statuto Distrettuale; per quanto riguarda il Regolamento Distret-
tuale si fa riferimento al Capo III articolo 6 bis, e seguenti fino a 6 septies. 
Il suddetto prospetto delle modifiche dello Statuto e del Regolamento viene allegato a 
questo Verbale di cui fa parte integrante. 
Il Segretario, infine, fa presente che eventuali modifiche richieste in sede del prossi-
mo Congresso comporterebbero il rinvio dell’approvazione al Congresso di chiusura 
del successivo anno lionistico.  

3. Service Comune Biennale 

Il Segretario fa una sintesi dell’iter percorso dalla ricezione delle tre proposte di ser-
vice comune biennale presentate dal Lions Club Treviso Sile (Al Mozambico i suoi 
Medici), dal Lions Club Arquà Petrarca (L’ambiente e la scuola) e dal Lions Club 
Mestre Technè (Nuove tecnologie; piattaforma di comunicazione e condivisione); in 
particolare, ha aggiunto che una volta ricevuto il parere favorevole anche dalla Fon-
dazione, è stato richiesto ad ogni Lions Club proponente di presentare entro il 30 
marzo un breve sunto del proprio service da inserire nella cartella di ogni Delegato al 
Congresso.  
Ogni Club, tramite il proprio Presidente o Socio dallo stesso designato. avrà a dispo-
sizione 5 minuti in sede congressuale per esporre il Service e per renderlo quanto più 
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possibile accattivante, prima di passare alla votazione. I Service verranno illustrati ai 
Delegati al Congresso nell’ordine di presentazione alla Segretaria del Centro Studi. 

4. Pubblicazione Centro Studi 2022/2023 

Il Segretario informa che tutti gli elaborati che comporranno l’opuscoletto del Centro 
Studi sono stati già tutti inviati in tipografia; nei prossimi giorni il Governatore farà 
pervenire la sua Prefazione che subito verrà inviata alla tipografia in modo che que-
sta, completata correttamente la numerazione delle pagine con la definizione 
dell’indice, potrà immediatamente dare alle stampe questa interessante realizzazione 
del Centro Studi. Il Segretario ricorda che il titolo dell’opuscoletto del Centro Studi è 
“Il Service, questo (s)conosciuto”. 

5. Serata MJF dell'8 giugno 

Il Segretario ricorda che la serata si svolgerà a Villa Braida a Mogliano Veneto e co-
munica che il Governatore ha scritto le lettere ufficiali di conferimento del MJF e che 
ha già ricevuto da Adriano Panatta la conferma sia dell’accettazione sia della presen-
za.  
Per quanto riguarda Lorena Bianchetti riferisce di non aver ancora avuto risposta dal-
la Segretaria di don Marco Pozza la quale funge da tramite con Lorena Bianchetti 
che, comunque, a suo tempo, quando le era stato informalmente proposto, si era detta 
molto onorata ed aveva accettato mettendo in agenda la data. Il Segretario, avendo 
già più volte, dopo l’invio della lettera del Governatore, invitato telefonicamente, con 
e-mail e con messaggi, la Segretaria a dare sollecito riscontro, nei prossimi giorni 
concorderà con il Governatore la maniera migliore per sboccare la situazione.    
Per il terzo MJF invita il Governatore a prendere la parola; Maresca Drigo riferisce di 
non aver ancora ricevuto alcun riscontro né direttamente da parte di Matteo Marzotto 
né da altre persone a lui vicine. Nel frattempo, ha individuato un altro possibile MJF 
nella persona del Prof. Giuseppe Gambina. Per questo personaggio che sta operando 
per il Lions e non solo a livello italiano si potrebbe pensare il MJF fosse riconosciuto 
da parte del Multidistretto proprio per l’impegno che sta dimostrando per l’Itala. La 
sua attività, infatti, è nata nel nostro Distretto ma adesso è a livello nazionale. Atten-
diamo gli sviluppi entro il prossimo 20 aprile. Il Governatore ha già predisposto per 
l’ordinazione delle targhe MJF, avendo a disposizione i crediti necessari: normalmen-
te i tempi di consegna erano di circa due mesi mentre adesso possono arrivare entro 
30 giorni. Il Segretario, per questa occasione che vedrebbe interessata tutta l’Italia, 
chiede al Governatore se, per questo personaggio veronese tanto meritevole del MJF, 
potremmo aspirare ad avere anche il Presidente dei Governatori: la risposta è affer-
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mativa; infatti, si sta lavorando proprio perché il riconoscimento possa essere conse-
gnato dal Presidente del Consiglio del Multidistretto insieme al Governatore Distret-
tuale. 
Il Segretario, inoltre, accenna al decentramento delle iniziative per le quali, sebbene 
in massima parte si svolgano nel padovano giustamente per il considerevole numero 
di club esistenti in questa zona, si devono prendere in considerazione anche altre cit-
tà, come è avvenuto per la positiva esperienza dell’Accademia del Lionismo a Mestre 
e come avverrà per la Serata MJF a Mogliano. Per il Segretario è appena il caso di 
sottolineare che, per questi eventi così importanti, tutti i Lions ed in particolare i 
Coordinatori di Circoscrizione di Treviso, di Mestre e di Venezia pongano il massimo 
impegno per sensibilizzare alla massima partecipazione dei Soci, considerata anche la 
presenza di grandi personaggi, soprattutto sportivi. 

6. Attività del Centro Studi Multidistrettuale 

Il Segretario si avvia alla conclusione con l’ultimo argomento all’OdG che è molto 
colloquiale: c’è stata una riunione del Centro Studi Multidistrettuale, cui ne seguirà 
un’altra il prossimo 20 aprile: oltre ad approfondire la conoscenza reciproca buona 
parte del tempo è utilizzato per mettersi in pari con la normativa per procedere tutti 
insieme. Si sta sviluppando un tema di studio, che verosimilmente continuerà il pros-
simo anno, che riguarda i cambiamenti che si sono avuti nella gestione dei Club, delle 
attività, dei Service a causa della crisi determinata dalla pandemia e dalla situazione 
che c’è in Ucraina; si cerca di studiare il Lionismo prima e dopo la pandemia e la cri-
si economica. Il Segretaria anticipa che si metterà in contatto con i cinque membri del 
Comitato dii Circoscrizione per porre loro alcuni quesiti molto semplici che riguarda-
no questa ripresa del lavoro lionistico post-pandemia e avere un confronto in modo 
che il prossimo 20 aprile possa portare in riunione non solo il suo ma anche il parere 
condiviso dai membri del Centro Studi; in seguito ci sarà una riunione plenaria come 
quella odierna per parlarne insieme; si tratta di qualcosa che trascende l’attuale anno 
sociale in quanto verrà dibattuto anche nel prossimo anno. 
Infine, il Segretario riferisce di essere stato contattato dal Responsabile del Centro 
Studi (che deve essere ancora formato) del Distretto IB4 che ha chiesto suggerimenti 
e consigli e, in pratica, di fargli da Tutor quando il prossimo anno cercherà di mettere 
in piedi il proprio Centro Studi a Milano. La normativa, infatti, mira ad avere un Cen-
tro Studi in ognuno dei 17 Distretti: attualmente esistono soltanto 12 Centri Studi. 
Il compito di promuovere questo nuovo Centro Studi, di cui il nostro Distretto sarà 
sponsor, è stato affidato al Past Governatore Mario Castellaneta. 
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7. Varie ed eventuali 

Non essendoci argomenti da trattare al punto varie ed eventuali il Segretario, previo 
assenso del Governatore, alle ore 22,20 chiude la riunione. 
 
  Verbalizzante 
 Governatore  Giacomo Masucci 
 Maresca Drigo 
 
   

l’originale firmato è agli Atti della Segreteria 


